

## Vie régionale → L'actu

**ARCHÉOLOGIE** ■ Un groupe participatif va explorer et étudier les liaisons antiques entre Lyon et Roanne

# Les voies romaines passées à la loupe

Un groupe d'archéologie participative vient d'être créé entre l'association Garom (Amis des musées de la civilisation gallo-romaine) et différents chercheurs régionaux, archéologues, étudiants, bénévoles, dans le but de collecter des informations sur les voies romaines.

Emma Lefèvre

Le 3 février dernier, un groupe de recherche a été créé entre Romain Guichon, archéologue suisse, et l'association Garom. Romain Guichon conduira les fouilles et les sondages. Garom apporte son soutien scientifique, administratif, financier et logistique.

Le champ de recherche se fera sur la voie antique Lyon-Roanne, les ramifications et sites bordiers, de la fin de l'âge de fer au début du Moyen-Âge. C'est sur la voie romaine des Sauvages et sur le site de Miolan à Pontcharra-sur-Turdine que les fouilles débiteront. L'objectif est de collecter un maximum d'informations sur les voies romaines locales, et plus largement sur l'occupation antique du Nord-



**PATRIMOINE.** La route Napoléon, aux Sauvages, dévoilera-t-elle des secrets ? PHOTO EMMA LEFÈVRE

Ouest lyonnais

C'est notamment à partir des témoignages de Jacques Chambost, Tararien, ancien membre de la Société d'archéologie des Monts de Tarare que les chercheurs vont s'appuyer, grâce à ses trouvailles mais aussi à des documents conservés à la Tour de la Prébende des Martin à Tarare. ■

► **Contact.** Inscription par mail [perrouin.claude@gmail.com](mailto:perrouin.claude@gmail.com) ou téléphone au 06.72.38.11.97.

### ■ Une introduction à l'archéologie

La réunion de lancement aura lieu samedi 22 avril à 9 h 45 à la salle de quartier du Château, à Tarare. L'introduction sera effectuée par Peter Leather, président de Garom et spécialiste des voies romaines, puis divers thèmes seront abordés : l'occupation antique du Nord-Ouest lyonnais avec un état de la recherche ; le site de Miolan à Pontcharra-sur-Turdine et la question des Mediolanum ; le réseau routier du Haut-Beaujolais de la fin de la protohistoire à l'époque gallo-romaine.

À 14 heures, une visite au choix sera proposée : balade commentée de la voie romaine aux Sauvages ou visite des collections de la Société historique, archéologique et généalogique des Monts de Tarare.

L'Inrap met au jour la diversité du patrimoine archéologique



**RENDEZ-VOUS.** Les Journées nationales de l'archéologie. PHOTO HAMID AZMOUN- INRAP

La 8<sup>e</sup> édition des Journées nationales de l'archéologie (JNA) se déroulera du vendredi 16 au dimanche 18 juin.

Pilotées par l'Inrap (Institut national de recherches archéologiques préventives) sous l'égide du ministère de la Culture et de la Communication, ces journées mobilisent l'ensemble de la communauté archéologique. Rendez-vous culturel et scientifique, les

JNA sensibilisent le public à la diversité du patrimoine archéologique. Elles présentent les dernières avancées de la recherche. Tous les acteurs de l'archéologie se mobilisent pour faire découvrir au plus grand nombre les richesses et les coulisses de la discipline. Un village de l'archéologie sera installé à Lyon où archéologues et chercheurs viendront à la rencontre du public. ■